

Cambridge, Mittwoch Nachmittag

29. Okt. 52

Liebe Mutter, lieber Papa,

es ist kurz nach zwei Uhr, die Tageszeit wo ich am Müdesten bin und eine Schwierigkeit im Stuhlgang einzuhören könnte. Doch das Pauschal Schleifen ist zu unangenehm, - und wenn ich mich hinsetze, würde ich vielleicht den ganzen Nachmittag schlafen. Da habe ich mir Beethovens Klaviersonate - die wir nachträglich noch zur Hochzeit bekommen haben - aufgelegt. Ihr werdet entschuldigen, dass ich Sonate 21 nicht schrieb, als ich war ein wenig deprimiert und konnte nicht. Nun - auch dann ich allerlei nicht medizinisch geprägt habe geht es mir besser. Ich wünsche nur von Euch hätte wieder einmal ein Brief - es sind nun über zwei Wochen vergangen seit dem der lange Brief kam - Ihr ruht euch wohl auf Eurem Lorbeer aus.

Margot ist auch in der Schule. Zu den letzten Tagen hat sie besonders viel zu tun gehabt. Sie beschäftigt immer noch viele Dinge mit bei Mutter für die Feierlichkeiten zu bedenken, aber ich habe den Eindruck, dass sie nicht weiß wie sie sich ausdrücken soll. Und während ich von diesem traurigen Thema schreibe, fällt mir noch eines ein: Es sind nur noch acht Wochen bis Weihnachten, und ich möchte, dass Ihr mir gelegentlich schreibt, ob ich Margarets mitbringen soll (darf) wenn ich komme. Das Aller wichtigste Datum ist, dass Ihr auch

nicht aufregt, und ich glaube, wenn es in
irgend einer Weise eine Belastung für Euch
bedeutet würde, sollte sie bei ihren Eltern
bleiben. Zusammen, hämm wir mit dem
Wagen allein würde ich wahrscheinlich nie
dazu Zeit kommen. Ich hätte ja nur eine Ahnung
was überliefert wird, denn ich muss bald
anfangen plausible Ausreden zu erfinden, und
will nicht erst hin und dann hot sagen müssen.
Das versteht Ihr doch, nicht wahr? Auch müsst
Ihr mir schreiben wieviel Flächen Stein, von
welcher Art, und für wieviel Geld ich Euch
mitbringen soll - und wenn noch irgend
andres zu besorgen ist, was.

Wie habt Ihr das große Glück gehabt, Montag
in ein wunderbares Bachkonzert zu gehen, - es
warum drei Violinistinnen, besonders sehr empfohlen.
Ich könnte an Euch denken. Ihr habt es auch
gewohnt, wärst Ihr da gewesen. Ich denke so
oft an Euch und sage mich, wie es Euch gehen
mag. Wie geht es Oma und Opa - und was,
meint Mietz. Ihr schreibt gerichtet mehr von
ihm. Ich fragekt Ihr weißt jeder, dass ich
nich merkwürdig an seinem Akzent beim
Telephongespräch bemerkte. Es war eine zu
hunre Stütze. Wenn auch einzelne Körner
fet waren, war das Komplet doch ein ganzes

eine ganze Enttäuschung gewesen. Margit habe ihre Freunde Susie oder wie sie hießen nur aufgeschlagen. Margit habe dann ich in richtig reicher ein schlechter Gewissen, weil sie Ruth einen Brief nicht als Spalte sondern als Social Worker fortgeschrieben habe. Ich kann mir lebhaft vorstellen wie derartiges Missverständnis Ruth schmerzen muss! - und nun wollte Ruth Margit dann ich unbedingt erst sprechen sollte. Ich aber hatte nicht viel zu sagen. So verwirkt war ich - einerseits wein ich dann Geburts tape, Hochzeit tape und der gleichen bei mir nicht brauche zu Feiern sind (im besten Fall) - andererseits aber wusste ich nicht, ob ich eben eine ein Telefon Gespräch kunne würdet, das ich mit Ruth habe. Es war schon spät, die Apotheken waren geschlossen und vorhanden nur eine Kneipe, in mit Rock und Bier gesucht gefüllt - und Menschen, die einen Ruy kaufte und über Feiern reden zu haben. Der Feindkob apparet stand aber gerade auf der Telefon zelle so dass ich mein eigenes Wort kaum verstehen konnte - die Verbindung ließ sich aus mit Schwierigkeit herstellen, und alle paar Minuten kam ein Kellner um zu sehen ob wir nicht doch ein Glas Bier haben wollten oder anderes fressen wünschen wollten. Es gibt wohl jüngsten Umstände zu Telefon gesprochen.

- Habt Ihr überhaupt die Bilder erhalten lassen
die ich Euch mitgebracht hatte? Schreibt mir
doch ein Bißchen über was Ihr tut und erlebt.
Was ist in der Praxis zu tun. Ich habe eine
Patientin mit (26 Jahre alt) mit einem vollkom-
men weichen aber äußerst Schmerzhaften Herdulus.
Ich vermute Peritonitis - aber was du primäre
Herd ist weiß kein Mensch. Da kann
ich viel nachdenken. Zwar schwinge ich hier
und da eine langweilige Vorderung abe dafür
krie ich desto mehr. Für £ 2.50 bin ich Mitglied
der Boston Medical Library geworden und
lasse mir viele von den teuren Büchern die
ich in der Universitätsbibliothek nicht
kriegen kann, und die selbst wenn ich sie
für kaufen würde, in 5 Jahren doch alle
mehr oder weniger veraltet wären. Das ist
eine sehr gute und billige Lösung für mein
Bücherproblem.

Zwar sollte ich jetzt an meine Arbeit gehen
aber vorher wollte ich noch erwähnen was mir
immer wieder durch den Sinn geht, je mehr
ich an letzten Sonntags und seine Abnieder-
setzungen denke, nämlich dass Mutter doch
nicht viel mehr im Recht war als ich
damals einzusehen vermochte. Ich glaube, wenn

ich an Muttis Stelle gewesen wäre hätte ich wohl
genauso reagiert. ~~Was~~ als ich Margarets zu-
erst heimlich lernte, habe ich es ja auch getan.
Wen nun man auch die Situationen nicht genau
vergleichen kann. jedenfalls ist mir klar
- jetzt wo es sicherlich ein Beichten spät ist,
wie Margarets und mein Benehmen zu Muttis
Befehlshabern geführt haben. Ich glaube Margarets
sagte das auch ein. Sicherlich wollte ich jetzt
nicht so viel darüber schreiben, aber ausprobieren
wollte ich, und wusste ich, dass ich unwillkürlich
ausflippe. Wenn es auch dadurch nicht unverhüllt
wird, so ist es mir leichter geblieben zu schreiben.

Nun wenn ich aber törichtlich Schluss kriege.
Denn ich höre ich eine andere Stimme kantete
"Schlag doch gewünschte Schande," lie ich
Weihnachten mitbringe, und wenn mich daraus
nur mit Euch zu hören. In Bedauern nehmen
ich Euch beide ganz fest in den Arm. Grünt
Oma und Opa, sowie auch Muff
und die Brüder.

Euer
Johann.

Könnte Mutter eine alte ~~oder~~ dicke Kaufl-
haarschale richten. Diese Couch sieht so hässlich
aus! und wir wollen kein Bild ausgeben!"